

Semblanza de Jorge Pineda Villarreal

Jorge Pineda Villarreal es un destacado jurista y académico mexicano con una amplia trayectoria en el campo del derecho y una sólida formación académica.

Egresó de la Escuela Primaria Federal “José Ma. Cáceres” y de la Escuela Secundaria Federal “Dr. Belisario Domínguez”, ambas en el municipio de Tonalá, Chiapas. En 1971 formó parte de la primera generación de la Escuela Preparatoria del mismo municipio. Posteriormente, en 1976, obtuvo el título de Licenciado en Derecho por la Escuela Libre de Derecho con la tesis titulada “El Miedo Grave”.

Su formación académica ha sido constante, participando en diversos cursos de actualización y especialización en derecho, derechos humanos, oratoria, seguros y fianzas, función notarial, teología y derecho canónico, entre otros, impartidos por instituciones de prestigio como la Escuela Libre de Derecho, la Asociación de Banqueros de México, la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, la Universidad Pontificia de México y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Cursó la Maestría en Derecho Privado y el Doctorado en Derecho en la UNAM, además de obtener preparación académica en Ciencias Religiosas por la Universidad Pontificia de México.

En el ámbito profesional, inició su carrera como pasante en la Subgerencia de Asuntos Jurídicos de la compañía Finanzas México S.A. (Organización Auxiliar de Crédito), de 1973 a 1975. Más adelante, colaboró como abogado en el despacho Traslosheros y Asociados, y desempeñó diversos cargos relevantes en instituciones financieras y gubernamentales como el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S.N.C.; la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal; la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; Banco Internacional, S.N.C.; Multibanco Mercantil de México, S.N.C., y Bancam, S.A. Asimismo, se integró al despacho Goodrich, Riquelme y Asociados y fue miembro del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México.

En el ámbito académico, ha sido un dedicado catedrático. En 1988 impartió la materia de Obligaciones en la Universidad del Nuevo Mundo y, en 1989, la de Metodología Jurídica en la Universidad Iberoamericana. Desde 1979 es profesor en la Escuela Libre de Derecho, donde ha impartido la asignatura *Introducción a la Investigación Jurídica*, además de asesorar tesis y participar como sinodal y presidente en exámenes profesionales. También ha sido catedrático en la Universidad Salesiana y en la Universidad Pontificia de México.

Ha contribuido a la literatura jurídica como participante en el libro “*Orientaciones Jurídicas Estudiantiles, Antología de la Obra del Maestro Miguel Ángel Hernández Romo*”, y como coordinador del volumen de *Metodología e Investigación Jurídica de la Obra Jurídica Enciclopédica en Homenaje a la Escuela Libre de Derecho en su Primer Centenario*.

Sus logros y aportaciones han sido reconocidos con diversos galardones, entre ellos el Galardón Honorífico al Mérito Universitario “Fray Alonso de la Veracruz”, otorgado por la Universidad Pontificia de México por su destacada labor docente en derecho y derecho canónico, así como el reconocimiento a la labor docente de la Escuela Libre de Derecho. También ha sido distinguido como moderador en la mesa de trabajo “*Aportaciones al Estudio de las Ciencias Auxiliares del Derecho*”, en el marco del Congreso “*Un siglo de aportaciones de la Escuela Libre de Derecho*”. Del mismo modo, fue reconocido entre las 150 personas destacadas por contribuir al desarrollo de Tonalá, Chiapas, en el marco de los 150 años de historia de la ciudad, y nombrado académico supernumerario por la Academia Mexicana de Jurisprudencia y Legislación, correspondiente de la de España.

Jorge Pineda Villarreal es un referente en el ámbito jurídico y académico en México, cuya dedicación y compromiso con la educación y el derecho han dejado una huella significativa en la formación de nuevas generaciones de abogados y en el desarrollo de la ciencia jurídica en el país.